

Premiers voeux : 15 août 1962

Voeux perpétuels : 15 août 1965



P. Roch Reny

À Roch, le croyant !

À Roch le bon vivant !

Joseph Lucien Roch est né à Saint-Prosper le 15 septembre 1941. Il était petit, 4 livres paraît-il. Pas pesant du tout... mais pesant devant le Seigneur.

De son enfance, on se souvient qu'il a célébré de nombreux mariages, baptisé des poupées, célébré des messes au sous-sol de la maison, sans oublier les nombreuses processions où le voisinage était invité à participer en chantant et en récitant le chapelet.

À travers le temps, Roch est devenu pour chacun et chacune des personnes qu'il a côtoyées, le grand frère qui a toujours su, dans les joies comme dans les peines, trouver les bons mots pour fêter, encourager et reconforter. Ta bonne humeur, ta joie de vivre, ton accueil et ta simplicité font en sorte que nous sommes en présence d'un religieux-prêtre bien dans sa peau, épanoui, soucieux de tous ceux et celles

rencontrés sur ton chemin tout comme le Christ s'est fait proche des siens.

Cinquante ans de vie religieuse : pour les plus âgés, cela semble un espace de temps si court, pour les plus jeunes, une éternité. Mais pour le Seigneur, lorsque ces cinquante années ont été vécues dans cette volonté de croître « en grâces et en sagesse devant Dieu et les hommes », il s'agit bel et bien d'un don merveilleux fait à son Église.

Pour ce don qu'a fait Roch et dont nous sommes les témoins, nous voulons rendre grâce au Seigneur, car notre famille viatorienne a eu et aura grand besoin d'hommes tels que lui pour incarner, dans la faiblesse humaine, la bonté et la grandeur de Dieu.

Dans le Témiscouata comme en Gaspésie, Roch était perçu comme une personne notoire et appréciée de tous. Le maire de Ville Dégelis, à l'occasion du départ de Roch, écrivait ceci : « Un frère, un membre à part entière de la grande famille Dégelienne; tu as non seulement mérité ta place, tu as pris la première, au grand bonheur de tous et de toutes; tu en es devenu véritablement le « Père » aimé et respecté, celui que nous voudrions garder à tout jamais. Cependant, en bon « père de famille », tu nous as appris à composer avec les choix de chacun et de chacune d'entre nous et aujourd'hui, nous respectons le tien car tu nous as amenés à être meilleurs aujourd'hui, moins qu'hier et certainement, à être encore mieux demain. »

Aux paroissiens et paroissiennes de Forillon-Nord, Roch manifestait son état d'âme en ces mots : « Votre générosité, votre simplicité gaspésienne, vos engagements nombreux, votre sens de l'adaptation à notre monde d'aujourd'hui, à

notre Église, peuple de Dieu, votre foi manifestée en de nombreuses circonstances sont des points forts de nos communautés, ce qui m'a rendu la tâche facile comme pasteur et ami. Oui, j'étais très heureux de vous servir. »

Service, capacité de s'émerveiller et fidélité à sa mission sont les semences que le Seigneur a déposées dans ton cœur. Amoureux de la vie et des personnes, Roch, par une présence nourrissante, a laissé dans le cœur des gens des parcelles de bonheur. Avec tous mes frères en Querbes, nous te souhaitons de continuer à laisser croître cette belle richesse.

André Thibault c.s.v.